
自民プラス

鶴
つ る

貝
が い

 大
だ い

祐
す け

水道事業の戦略的経営について
問う！

質
問

水道事業は、人口減少に伴う収入の減少や、
管路の老朽化による漏水の増加など深刻な
課題に直面している。本市水道サービスが
将来にわたり安全・安心な水を供給してい
くためには、戦略的な経営改革が必要と考
えるが今後のビジョンを聞きたい。

回
答

課題の解決のため、ＡＩを活用した漏水リス
クの調査、スマートメーターの導入といった
最新技術の導入や、職員のコスト意識の醸成
など水道事業改革に着手している。今後も持
続可能な水道サービスを確立するため、時代
の変化や将来に向けた課題を的確に把握し、
効率的・効果的な経営を推進していく。

ひ
と
言

災害に強く安心安全な水を安定的に供給するため、あらゆる
可能性を探りながら課題解決に臨んで欲しいと思います。

会派を構成しない議員

鳥
と り

井
い

 康
や す

子
こ

家屋の耐震診断・
改修助成について問う！

質
問

家屋の所有者が費用負担することなく耐震
診断を受けられる制度が令和４年度に栃木
県から提示されたとのことであるが、この
制度は診断費用が全額補助金として交付さ
れる制度なのか。

回
答

これまでは耐震診断を希望する方が耐震診断
士と契約して費用を払った後、市が費用の一部
を補助金として交付してきたが、令和６年度か
らは市が直接診断士を派遣して耐震診断を行
うことを想定している。市への申請のみで耐震
診断ができるため、費用面だけでなく手続き
上の負担も減らすことができると考えている。

ひ
と
言

耐震診断と改修に関する情報は多くの市民
に知っていただく必要があると考えます。

自民プラス

末
す え

吉
よ し

 利
と し

啓
ひ ろ

子どもたちを最優先に考えた
部活動地域移行を目指して！

質
問

国は、学校部活動を地域の文化・スポーツ
団体などに移行し、少子化の中でも部活動
を継続できるよう環境整備を進めている
が、こうした部活動の地域移行には、複雑
な課題が山積している。本市においても推
進体制の強化が必要と考えるがどうか。

回
答

課題解決のためには、関係各課が連携を深
め、協力していくことはもとより、各種団
体や地域、保護者など多くの方々の理解や
協力が必要である。本市の中学生が生涯に
わたってスポーツや文化芸術活動に親しむ
ことができるよう、多くの方々の力を借り
ながら地域移行を目指していきたい。

ひ
と
言

部活動の地域移行は、中学生のスポーツ・文化活動
をアップデートできるチャンスになり得ます。

会派を構成しない議員

尾
お

関
ぜ き

 栄
え い

子
こ

介護給付費準備基金を使って
介護保険料の引き下げの努力を！

質
問

ゴールドプラン 21 第９期計画における介護
保険料算定に当たり、現在約 11 億円ある介
護給付費準備基金から６億 5,000 万円を取り
崩すとのことであるが、同基金は約５億円残
ることになる。介護保険料を引き下げるため
に基金を最大限活用しているといえるのか。

回
答

介護給付費準備基金は、保険料率の算定の
基礎となった介護給付費の見込みを上回る
給付費の増加に備えるために設けられてい
るものである。介護給付費に充てる介護保
険料に不足が生じた場合は、必要額を基金
から取り崩して財源を補填することから、
基金全てを取り崩すことは困難である。

ひ
と
言

計画のたびに介護保険料が引き上げられて
きました。これ以上の負担は限界です。
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